

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Sábado 19 de Junio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 160.

## COLEGIO

### Santo Tomás de Aquino,

DIRIGIDO POR

### DON ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

## Nuevo aspecto en el asunto DE LAS AGUAS.

Cuanto más se profundiza y ahonda en las cuestiones, tanto más claras se presentan á la inteligencia humana, sin que puedan las brumas de la ignorancia paralizar la obra escudriñadora del investigador; por esto surgen cada día nuevos argumentos que excitan en Zamora á los verdaderos amantes de la patria chica contra la actual empresa que hoy abastece de aguas nuestra población.

No es nuestro ánimo desacreditar sociedades industriales que desenvuelven su vida entre nosotros; pero, como periodistas, tenemos la obligación de suministrar toda clase de datos que puedan influir más ó menos en la solución avocada de problemas interesantes, razón por la cual vamos á presentar hoy á la actual empresa de aguas, no como industria mercantil que busca el lucro á expensas del género que ofrece, sino como sociedad explotadora de duras entrañas, que se aprovecha aún de las mayores desgracias públicas y privadas para aumentar por medios acaso no legales, sus ingresos.

Allá va la prueba:

Evidentemente nos consta, que las aguas empleadas en la extinción de incendios, no sólo se pagan á la empresa actual por su justo precio, lo cual es ya una prueba de poca caridad, sino que en muchas ocasiones se han llegado á cobrar de modo indirecto por duplicado. Parece que en los comienzos de todo incendio se pide por teléfono el estado del contador que existe en los depósitos ó maquinaria, y las diferencias que hay entre esta cantidad y la que presenta una vez extinguido el fuego, es abonada por el ayuntamiento.

Ahora bien; como en muchas ocasiones ocurre que los vecinos próximos al lugar del siniestro abren también sus fuentes privadas para cooperar en el amortiguamiento de las llamas, gastando una cantidad de agua que ha de pagar el susodicho vecino á la empresa, con inde-

pendencia de los pagos de la corporación municipal, se sigue evidentemente que esa cantidad de agua es doblemente pagada: por el particular y por el ayuntamiento, puesto que á su empuje se mueven dos contadores por lo menos, primero el de las máquinas y luego el del vecino. ¿Es eso justo? ¿Es equitativo? Y nótese que al mismo tiempo que corre el contador de los depósitos con el agua que se emplea en extinguir el fuego, se mueve también con el agua que en ese mismo tiempo consume el vecindario para fines privados, agua que también se paga por partida doble. No sabemos si por este concepto se hace alguna rebaja al ayuntamiento; pero aún en este caso siempre permanecería como cargo la primera observación que acabamos de hacer sobre el asunto.

Entendemos que en los casos de incendio, la empresa abastecedora de aguas no debe discutir con mezquindad su retribución, pues si á esto no la obliga la justicia, la obliga la caridad, porque la campana que anuncia los incendios, de todos, en nombre de Dios, solicita nuestro concurso en la medida que cada cual pueda prestarlo.

## Cosas de ellos.

Estando de solaz tras de antinocche en casa del Cascucia el tabernero, se le ocurrió decir al Mala Sangre, que no tie ni vergüenza, ni respeto, ni decoro gremial, ni contumelia, que Pepilla, la hija del barbero, me faltaba con otro, y cómo sabes que tengo este caracter tan sulférico, que aunque quiera no puedo costreírme, le llamé concejal, celibustero, mazzate, atún, microbio, sin vergüenza, y otra porción de insultos y dixerios.

Al verse así agredido de palabra, él, que tiee también su mijaja é genio, me miró; le miré, en fin, nos miramos, y si no es porque terea el Medios Pelos, sabe Dios si hubia habio un dos de Mayo, ó un dieciocho de Junio por lo menos.

—Pero, vamos á ver ¿En lo que dijo hay algo de verdad?

—Pns no ha de haberlo. Yo sé que algunas veces á Pepilla, la visita y regala un caballero, pero ella que me dé pa echar un trago y pasarme la vida de burco.

que todo lo demás me importa un pito, porque ha é saber uestez que ese sujeto es primo de la Pepa y nus aprecia, y el hombre deja siempre dos ó medio cuando va á visitarla; y de ese modo si Pepa me desaira la dispenso.

—¿U no ties una lacha de vergüenza ú no ties á la chica na de aprecio cuando la esplotas tan indiznamente.

—¡Señor Juan, que se sale uestez del tiesto! Cuando yo la tolero ciertas cosas, es porque sé mu bien que debo hacerlo.

—No ties de díznidaz ni un perro chico porque créeme Lucas, en fu puesto, yo le rompo á ese primo las narices y á Pepilla la queso lissao el cuerpo.

—Y luego se mordía uestez los codos el día que no tuviese pal puchero; tiene uestez la esperencia de los años más, yo no quío esperencia quío dinero.

—Hombre, no has de ser nunca botarate.

—Y el honor?

—A Dios gracias sigue bueno.

Un Reporter.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 18 de Junio de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Durante la tarde se ha dicho en los llamados centros políticos con bastante insistencia que se han recibido en Madrid noticias de mucha importancia de los Estados Unidos.

En los centros oficiales donde he acudido nada saben; pero suponemos que los rumores han partido del interesante telegrama de Londres que publicamos por separado.

El señor Sagasta ha negado hoy que la visita que le hizo el miércoles el señor Castelar tuviera carácter alguno político.

Ha dicho también que no es exacto que el señor Castelar piense volver á la vida pública.

Como es natural, se espera con interés el resultado de la reunión que mañana celebrarán los ex-ministros liberales; pero ni los comentarios, ni los cálculos, ni las conjeturas revisten aquel carácter de apasionamiento que tuviera hace unos días.

Con referencia á algo relacionado con la salud del soldado, que se dice ocurrió en Pamplona, con motivo de un paseo militar que realizaron últimamente las tropas que guarnecen aquella plaza, hemos oído asegurar esta tarde que, con fecha de ayer, ha oficiado el ministro de la Guerra al comandante general de aquel cuerpo de ejército pidiéndole confirmación y detalles del hecho.

Cuando aquella se reciba haremos público lo que hasta nosotros ha llegado, pues muy bien pudiera tratarse de una denuncia falsa.

Lo que sí podemos asegurar es que el ministro de la Guerra está dispuesto á obrar con energía si el hecho se confirma.

El general Suárez Inclán ha hecho hoy su visita de presentación al ministro de la Guerra, quien le preguntó con mucho interés noticias relacionadas con el curso de la campaña.

También ha visitado al ministro el ex-gobernador civil de la Habana, señor Porrua.

El parte oficial del general Weyler recibido en el último correo, contiene impresiones bastante optimistas.

En cuanto á la salud del ejército, hemos oído decir en el ministerio de la Guerra, que la estadística recibida en el correo de ayer, acusa gran mejoría, comparada con la de igual fecha del año pasado.

El ministro de la Gobernación ha celebrado esta tarde una detenida conferencia con el señor Cánovas del Castillo.

Como explicación y atenuación del hecho de que haya un atraso de seis meses en el pago de los haberes de las clases civiles y militares, en la isla de Cuba, ha dicho el ministro de Ultramar á los periodistas que ya lo había de tres meses cuando subió al poder el actual gobierno en Marzo de 1895, lo cual no es cierto.

El Corresponsal.

## Un crimen en Salamanca.

A las dos y media de la tarde del día de Corpus, un sujeto penetró en la casa del capellán del convento de Ursulas don Francisco Abarca con intento de robarle, y no habiéndolo conseguido, hirió con un puñal á dicho señor dando muerte á un municipal é hiriendo á otro.

He aquí los términos en que da cuenta del suceso un diario local.

## Cómo ocurrió el suceso.

Según hemos podido averiguar, anteayer miércoles se presentó en la casa Manuel Sánchez Rodríguez (a) Torero preguntando por el señor Cura que á la sazón se encontraba en Valladolid de donde regresó ayer por la mañana.

A las dos de la tarde de ayer mismo, volvió el Manuel penetrando sin llamar, pues estaba la puerta abierta que dejó al salir á un recado una sobrina del señor Cura llamada Victoria Abarca y un niño á quien daba la comida el caritativo sacerdote.

El Manuel subió á las habitaciones y después de saludar al infortunado don Francisco, le dijo que quería hablar con él á solas, y al efecto se retiraron una hermana y la sirvienta del señor Cura, cerrando tras de sí la mampara del comedor.

A los pocos momentos, llamaba don Francisco desesperadamente con la campanilla y al entrar la sirvienta Joaquina Pascual Medina, se encontró al señor Cura herido en una mano y al Manuel que blandía un cuchillo, por lo que le increpó diciéndole:

«¿Lo has matado, bribón!» á lo que repuso el criminal: «No tengas cuidado, ha sido al agarrarme el cuchillo y no des voces, que hago lo mismo contigo» y agarrándola la tiró al suelo á los pies del señor Cura.

Don Francisco trató de ampararla diciéndole al Manuel: «No la mates y acaba conmigo», y entonces la levantó y la echó fuera de la estancia; pero en el instante entraban la niña Victoria y otra criada que al apercebirse de lo que sucedía salieron despavoridas dando voces de socorro, llegando al Campo de San Francisco y avisando á la pareja de mu-



nicipales que allí prestaba servicio y eran Dapena y Regalado.

Entre tanto, el criminal que se dió cuenta de lo que ocurría dijo á su víctima: «Ya estamos perdidos y voy á matarme» y entonces Joaquina quiso disuadirle invitándole á que se fuera y ellas callarían.

Al regresar la niña Victoria, el Manuel la preguntó: «¿Has dado ya parte?» respondiendo la criatura, «sí»; diciendo Manuel «¡Pues me has perdido!» se dispuso á la defensa siendo un milagro no descargara su cólera sobre la inocente delatora.

### Prisión y lucha.

Los primeros en acudir al sitio del suceso, fueron dos ancianos de la Casa de Misericordia, que al ver al Manuel armado y resuelto á todo, retrocedieron en ocasión en que ya subían el infeliz Dapena y detrás Regalado; el criminal entonces, cerró la mampara, sirviéndose de ella como de escudo para evitar los sablazos de los guardias, pues la abría y cerraba para tirarles puñaladas, una de las cuales alcanzó certeramente en el pecho al desgraciado Dapena que estaba sólo por haber ido el otro guardia Regalado á buscar una puerta escusada ó falsete para acometer al Manuel por la espalda.

El herido retrocedió y bajó la escalera arrojando abundante sangre hasta el portal donde de espaldas cayó exámine. Cuando nosotros le vimos yacía en dicha posición sobre un charco de sangre que fluía del lado izquierdo del pecho y le enrojecía completamente la camisa. Observamos que tenía envainado el sable.

Al bajar Dapena, subían Juan Sánchez, dueño de una lechería en la calle de Sorias, y Manuel Ledesma, jardinero del Campo de San Francisco. El Juan Sánchez armado de una tabla se arrojó valerosamente sobre el criminal mientras el jardinero le dió un fuerte palo en la sien derecha, derribándole en tierra y repitiéndole cuatro golpes más en la cabeza, para evitar que se levantara, entre tanto que el guardia Regalado Juan Sánchez y el mismo señor Cura no obstante arrojar sangre por varias heridas, lograron maniatarlo, saliendo el Regalado á pedir fuerzas y poner el hecho en conocimiento de la Autoridad, quedando el criminal bajo la custodia de los otros y del Sargento de Seguridad Valentín Calvo, que recogió el cuchillo y una cartera con papeles y Patricio Monje y Diego Ledesma que momentos antes penetraron en la casa del crimen.

Patricio Monje acudió al socorro del municipal Dapena; desabrochándole la guerrera, para ver de contener la hemorragia, pero todo fué inútil pues ya había muerto. El jardinero Ledesma ayudado de su sobrino Diego Ledesma y de las mujeres de la casa, metieron en cama al señor Cura, apreciándole tres heridas en el pecho y dos en las manos. Concluida esta piadosa tarea y observando que el criminal pugnaba por desatarse, redoblaron las ligaduras y así atado, lo bajaron al portal, echándole junto al cadáver de su víctima, donde le encontraron las autoridades.

### El herido.

El señor Cura solícitamente atendido por su familia, singularmente por su

carinoso sobrino, el jóven Abogado de este Ilustre Colegio don Augusto, fué curado en los primeros instantes por los médicos don Santiago García y don Roque Pascua y practicantes don Simón Pérez y otro cuyo nombre sentimos ignorar. También acudieron los médicos don José López Alonso y don Gabriel López y el torense don José Martín, que en cumplimiento de su deber hizo lo que el caso requería.

El fiscal señor Medina acudió presuroso en cuanto tuvo noticia del grave suceso é interrogó al criminal averiguando que se proponía el robo no solo en la casa del crimen, sino en la de otros vecinos pudientes de Salamanca, entre ellos el Habilitado del Clero don Martín Sánchez y otro Platero de oficio, cuyo nombre no dijo. En casa de don Martín parece ser que estuvo el criminal varias veces anteayer y ayer, preguntando por él con insistencia.

### Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 18 de Junio de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

### Una anexión.

La anexión de Hawai es en estos momentos la cuestión del día, y la que más preocupa en todos los círculos.

La prensa lo discute con mucho detenimiento y es objeto en el Congreso de preferente atención.

El presidente de dicha Cámara se ha servido de la importancia que rodea á este asunto para distraer algo la atención de la Cámara de representantes sobre lo de Cuba.

Esto le ha dado pretexto también para contener las impacencias de la Cámara de representantes respecto de la cuestión cubana.

Los amigos y partidarios de Mac Kinley se muestran disgustados con éste por la pobreza de argumentos que ha empleado en su Mensaje para justificar la anexión.

Lo que es indudable que Mac Kinley se ha servido también del asunto de Harwai para ganar tiempo, en lo que respecta á la isla de Cuba.

Dícese que, aunque ha firmado el tratado para complacer á los que lo exigían, Mac Kinley no es partidario de la forma en que se ha realizado la anexión.

Se añade que el presidente de los Estados Unidos está muy disgustado con este asunto, y no falta quien hable de la dimisión de su alto cargo.

### Mas bombas en Paris.

El periódico *Le Soleil* da la noticia de haber sido encontrada durante la noche última y recogida por las autoridades otra bomba en el ángulo que forma el Boulevard con la calle Saint Denis.

La noticia ha producido cierta alarma, siendo muchas las personas que han acudido á la prefectura para enterarse de la exactitud del hecho, pudiendo convenirse de que la supuesta bomba era un objeto completamente inofensivo, y cuyo depósito en aquel lugar debió ser resultado de una broma de mal género.

### Gamazo.

El señor Gamazo, de quien se dijo había salido con varios amigos á una expedición de caza, no saldrá de Madrid hasta después que se verifique la nunciada reunión en casa del señor Sagasta.

### Los carlistas en Cataluña.

Los mozos de escuadra del puesto de Piel, registrando el cortijo de San Jaime Sacoliveras, propiedad del significado carlista don Carlos Valle, han encontrado cinco tercerolas, tres fusiles Remington, cuatro pistolas, dos revolvers, seis bayonetas, siete machetes, cinco cornetas, un sable y 800 cartuchos de fusil.

El señor Valle ha sido detenido, y las armas se han entregado al juzgado de instrucción.

### Para la corte.

Durante la permanencia de SS. MM. en San Sebastián estará fondeado en aquel puerto el transporte *General Valdés*.  
*El Corresponsal.*

### NOTICIAS

#### Un ruego.

Desconocemos el acuerdo, ni sabemos cuándo, ni por quién se haya tomado; pero cobrarse por la Administración de la imprenta provincial á razón de treinta y cinco céntimos de peseta la línea, en la inserción de exhortos, es una exageración que debe corregirse, y más siendo igual para los asuntos en que se ventilan pequeñas cantidades, que en los que se trata de miles de pesetas.

Pagar un desgraciado, á quien le ponen en venta su casa tasada en 150 pesetas, diez pesetas por el anuncio, es un disparate, y de ahí que, ó debe bajarse la tarifa establecida para que esto no ocurra, ó debe ordenarse que el precio de inserción por línea sea con relación al capital que se anuncie en venta.

Ignoramos la aplicación que se da á esta clase de ingresos, y no es nuestro ánimo que porque nos sea desconocida se tome como censura para nadie; pero si nos permitimos rogar al actual visitador baje la mano en este asunto, pues en sus atribuciones está, para ordenar lo conveniente, y que no resulten con tal aumento de perjuicio los que por desgracia ya tienen suficiente, al encontrarse privados de sus fincas para pagar los préstamos.

Hemos tenido el gusto de saludar al joven alumno de la Academia de infantería don Emilio Rueda Maestre, el cual ha conseguido tan brillantes notas y tiene tal concepto para sus jefes, que ha sido nombrado sargento de su compañía, distinción que le honra y por la cual damos al aventajado y modesto joven, así como á su familia, nuestra enhorabuena.

El día 23 del corriente, á las diez de la mañana, celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la misa en la Iglesia parroquial de Santo Tomás, de la ciudad de Toro, don José Limia Jiménez, siendo padrino eclesiástico don Julián Rolán y padrinos seglares la señorita doña Cándida Díez García y don Arsenio Limia Jiménez.

El discurso será pronunciado por el R. P. Bernardo de la Santísima Trinidad.

Nuestra enhorabuena al nuevo sacerdote.

También en la misma ciudad el día 26, á las nueve de la mañana, la celebrará el nuevo sacerdote don Fermín Miguel Benavides, siendo padrino eclesiástico don Pedro Monforte y padrinos seglares doña Alfonsa García y don Antonio Benavides.

Reciba don Fermín también nuestra enhorabuena.

### LA ESPAÑOLA EN EL BOSQUE DE VALORIO.

Plato para mañana.

Calabacines rellenos.

Paella.

Pollos con tomate.

Para hoy.

Ternera en salsa.

### Helados.

Un alemán acaba de inventar una preparación especial del papel para suelos de habitaciones.

Consiste el procedimiento en reducir el papel á pasta y comprimir ésta luego.

Los suelos así construídos no presentan grietas ni ranuras donde puedan amontonarse el polvo y los microbios.

También ofrecen la ventaja de no resonar al choque de las pisadas.

Esta preparación, cuyo aspecto se asemeja al yeso, ha sido bautizada con el nombre de papirolita. Hasta se construyen casas enteras de papel, y ha habido constructor atrevido que ha propuesto en serio edificar una catedral entera desde los cimientos á las agujas y las campanas, sin otros materiales que el papel.

Ya en 1887 se llegó á establecer en Wisconsin, Estados Unidos de América, una fábrica de pasta de papel para construcciones. Después, con el tiempo, se han ido perfeccionando los procedimientos de fabricación, y hoy se vende gran cantidad de dicha materia destinada á tal objeto.

El papel de construcción de edificio se vende en forma de grandes losas, muy duras y sólidas, cuadradas y de dos á tres metros de lado, que pesan, según el grueso de 30 á 100 kilogramos. Los edificios construídos con ese material ofrecen la ventaja de ser más calientes en invierno y más frescos en verano que los de materiales ordinarios, por ser el papel mal conductor del calor. Estas construcciones se preservan de la humedad cubriéndolas de un barniz resinoso. Según parece, los peligros del incendio no aumentan con el empleo del papel preparado en esta forma.

### Feria en Benavente.

El día 17 del corriente ha tenido lugar en esta villa la feria de caballerías con una animación extraordinaria y muchísima concurrencia de forasteros.

Como la cosecha que se aproxima promete ser abundantísima, se han hecho bastantes transacciones, especialmente de ganado caballar que muchos labradores necesitan para ayuda de las faenas de la trilla.

Por la noche se ha iluminado, por primera vez este año, el bonito paseo de la



Mota, que estuvo concurridísimo en las primeras horas de la misma.

**Mercado de Benavente.**

Los precios de los cereales y legumbres el día 17, han sido los siguientes:  
 Trigo superior, 21 pesetas hectólitro.  
 Idem común, 20 idem.  
 Morcajo, 16 idem.  
 Centeno, 13,75 idem.  
 Cebada, 10 idem.  
 Garbanzos, 0,65 kilo.  
 Alubias, 0,50 idem.  
 Cantudas, 0,30 idem.  
 Algarrobas, 0,25 idem.  
 Patatas nuevas, á 2 pesetas arroba.  
 Idem viejas, á 1 idem.  
 Vino, á 0,25 céntimos litro.

Según nos ha referido persona que vino ayer de Toro, hace pocos días estuvo expuesto á perder la vida, víctima de criminal atentado, el peón capatáz de carreteras, Sebastián Ordáz.

Parece que se disponía á recoger los ajuares de la cocina después de haber cenado y hallándose solo en la casa, cuando de repente se vió sorprendido por dos hombres que le arrojaron al suelo atándole fuertemente un cordel al cuello y golpeándole.

El Ordáz debió sufrir un síncope que hizo suponer á los criminales que había muerto, disponiéndose entonces á realizar el móvil que los llevase á la casa, que fué sin duda alguna el robo. Pero el infeliz capatáz viéndose librado, intentó y logró aflojar las cuerdas que le sujetaban y hubiesen sido causa de su muerte, dirigiéndose á la calle.

Advertidos los criminales, volvieron sobre la víctima, pero esta logró dar varias voces en demanda de socorro que obligaron á ponerse en precipitada fuga á los malhechores, sin que hasta la fecha sepamos si les han dado alcance las autoridades.

El capatáz resultó con grandes erosiones en la garganta y contusiones en el resto del cuerpo, afortunadamente sin gravedad.

Agradecemos á nuestro querido amigo Santiago Alba los ejemplares que ha tenido la bondad de enviarnos de sus «Conferencias arancelarias» en el Círculo Mercantil de Valladolid.

Sobre este notable trabajo hubimos de llamar la atención cuando se publicó en *El Norte de Castilla* y hoy insistimos en que su estudio y detenido examen por parte de los agricultores y fabricantes de harinas de esta región, les facilitará datos que aportan al problema del desarrollo de la producción castellana y sobre todo del arancelario cubano.

Felicitemos á nuestro querido amigo por su laudable iniciativa que deseamos ver secundada por cuantos aspiren al progreso económico de Castilla.

Ha comenzado en la fábrica de pólvora de Granada, la elaboración de la pólvora sin humo, siendo la primera que se ha establecido en España.

Dicha fábrica elaborará diariamente unos 200 kilos de aquel explosivo, los que se remitirán á Toledo para cargar la cartuchería del Maüser.

El Banco de España ha adquirido siete millones de pesetas en oro, cuatro millones en barras y en tres en moneda.

Durante la lidia del sexto toro, verificada anteayer en la plaza de Cádiz, promovióse un monumental escándalo á causa de haberse precipitado el presidente en cambiar la suerte de varas.

El público protestó ruidosamente, arrojando á la plaza botellas, tablas y cuanto encontró á mano.

En vista de esto, se retiraron las cuadrillas.

Antes de verificarlo, Mazzantini intentó pelear, retirándose del redondel en vista de que le tiraron varios botellazos.

Al abandonar la plaza las cuadrillas, el público se arrojó al redondel.

El toro, que aun conservaba facultades, arremetió contra la muchedumbre, cogiendo á tres personas.

Una de ellas se encuentra expirante, otra grave.

La presidencia abandonó la plaza, dejando al público que resolviera á su gusto el conflicto.

El gobernador mandó despejar la plaza, lográndose evitar mayores desgracias.

Al toro echósele un lazo por el público, que lo remató como quiso y pudo.

**Movimiento de población.**

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido las siguientes:

**Nacimientos.**

Juliana de San Marcelino.

La junta de clases pasivas ha concedido á don Braulio Manso Jambina perteneciente al cuerpo de la Guardia civil, la cantidad de 270 pesetas anuales en concepto de retiro.

Por la misma junta ha sido concedida á don Gregorio Alonso Vega, la cantidad de 337 pesetas 56 céntimos anuales en el mismo concepto.

La misma junta ha dispuesto que la pensión anual de 625 pesetas que en concepto de orfandad disfrutaban doña Consuelo y don Adolfo Berrocal Grande deje de ser abonada por la ordenación de pagos de clases pasivas y lo sea por la pagaduría de dicha junta.

**HOSPITAL PROVINCIAL**

Día 18.

**Entradas.**

Cuatro hombres y tres mujeres.

**Salidas.**

Dos hombres y tres mujeres.

El abono para las dos corridas de toros que habrán de verificarse en los días 29 y 30 del mes actual, se hace en el comercio de don Francisco P. Casaseca, Plaza mayor, 12, el cual nos ha participado que los señores abonados hasta la fecha, pueden recoger el recibo de sus localidades á cualquiera hora del día, en su ya citado establecimiento; y que el abono termina el día 24.

Nuestro querido amigo don Francisco Campesino, ha tenido la satisfacción de que el Conservatorio de música haya hecho justicia á los adelantos y aplicación de su sobrina la señorita doña Leoncia Vergara, otorgándole en los últimos exámenes la nota de *Notable* en el tercer año de piano que cursaba.

Reciba nuestra enhorabuena.

Anoche celebró sesión el Ayuntamiento despachando los asuntos que había pendientes y acordándose quedar ocho días sobre la mesa el informe de la comisión de alumbrado, sobre la recepción del material del contratista saliente.

También se acordó cesara en su cargo el cabo del alumbrado don Emilio Aguado.

El alcalde ha participado á la Corporación que está á su disposición el palco presidencial de la Plaza de toros, pudiendo ser ocupado por todos los concejales.

**ALMONEDA.**

Calle de la Rua número 62, segundo, esquina á la de Moreno, de cuatro á siete de la tarde.

**Mercado de ayer 18 de Junio.**

Trigo, común 49,50 reales fanega;  
 Centeno, 31 id. id.  
 Cebada, 32 id. id.  
 Avena, 15 id. id.  
 Algarrobas, 34 id. id.  
 Garbanzos superiores, 140 id. id. Regulares, 118, medianos 90.  
 Harina de 1.ª arroba 4,50 pesetas.  
 Idem de 2.ª id. 4,25.

**CHARADA**

Con la *prima* se construye  
 y con el *dos* con *tercera*  
 puede alegrarse quien quiera  
 porque si se abusa influye.

Cuentan que en cierta ciudad  
 envolvieron la *primera*  
 con el *segunda* *tercera*,  
 esto fué una atrocidad.

Hechos son que yo no invento  
 dicen que así sucedieron  
 más, con ellos erigieron  
 á mi *todo* un monumento.

RAMOS.

Solución á la anterior.

CON FE-SOR

**Arriendo de pastos.**

En término de Fontanillas.

Se arriendan los excelentes pastos de la dehesa titulada «Casticabrero» para ganado vacuno, suficiente para sesenta cabezas, hasta fin de Agosto próximo.

Para tratar condiciones y precio, con don Santiago Calvo, montaráz de dicha dehesa.

**ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en las militares**

A CARGO DE

**Don Zacarias Macho**

Y

**Don Ildefonso Maés.**

El curso empezará el día primero de Julio.

Para informes dirigirse á los directores, San Torcuato, núm. 68.

**Servicio telegráfico.**

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 19 (1,15 t.)

**De Cuba.**

El despacho oficial de la Habana recibido hoy en Guerra, dice que practicando reconocimientos en aquella provincia, tuvimos varios encuentros con los insurrectos, haciéndoles doce muertos y varios heridos.

Entre los nuestros resultaron dos muertos y un herido.

Se han presentado á las autoridades 19 rebeldes.

Madrid 19 (3 t.)

**El Presidente del Consejo.**

El señor Cánovas niega rotundamente el que haya recibido telegramas de importancia de Nueva-York. Siguese creyendo, con bastante fundamento, que tales rumores proceden de haberse recibido un telegrama dando cuenta de haberse firmado el tratado de anexión á los Estados Unidos de las islas Hawai.

Madrid 19 (3,15 t.)

**El partido liberal.**

Cada vez es mayor la ansiedad que se nota entre los liberales por conocer el resultado de la reunión de exministros pertenecientes á dicho partido.

En los círculos políticos se hacen algunos comentarios.

Madrid 19 (4 t.)

**Sin noticias.**

A la hora en que telegrafio no se ha recibido noticia alguna de la campaña de Filipinas.

Sánchez Ortiz.

**Pasatiempos.**

En un teatro de provincia se representaba por primera vez una comedia muy mala, cuyo autor era el hijo del gobernador.

La silba fué tan terrible, que el alcalde que presidía se levantó de su asiento, gritando:

—¿Quién es la causa de semejante alboroto?

—El hijo del gobernador, contestó el público en coro.

—¿No tiene usted trio? preguntó un amigo á otro, que encontró á cuerpo en la calle de la Rua un día que estaba helando.

—Lo que no tengo es capa.

—¿A dónde va usted con esta lluvia? preguntó una señora á un caballero que pasaba por debajo de sus balcones un día que estaba diluviando.

—¿Qué quiere usted, si no tengo otra.



# ACADEMIA PREPARATORIA

para carreras militares y civiles

dirigida por el primer Teniente de Caballería

**Don Antonio Pina Cuenca.**

Darán principio las clases para la convocatoria de Noviembre, el 15 de Junio.

**SAN ANDRÉS. 51. 2.º**  
**ZAMORA**

## A PRECIO DE FABRICA

Se propone realizar el gran surtido de sombrillas fin de siglo y palos madera de la más alta novedad.

**AGAPITO VELASCO.**

PLAZA DE SAGASTA, 22, ZAMORA

Bastones, paraguas y parasoles en las mismas condiciones, como igualmente el calzado de verano.

Completo surtido en Óptica anteojos cristal roca con toda la garantía que desee el comprador, desde 6E18 pesetas en adelante.

**PERSIANAS**

á siete reales el metro.

Agapito Velasco, Plaza de Sagasta, 2.

Se sirven encargos á todos los pueblos de la provincia.

**VENTAS AL CONTADO**

## HIERRO BELLIDO

Prodigioso medicamento para combatir la anemia, cloro-anemia, flujo blanco, escrófulas, linfatisimo y debilidad orgánica, como lo comprueban más de doscientos casos curados en el trascurso del año en Zamora y su provincia. Supera con ventaja á todos los preparados ferruginosos conocidos.

Depósito único para esta capital,  
**FARMACIA Y DROGUERIA**

**MARTINEZ,**

Santa Clara, 3, y San Torcuato, 6.

# HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.	

El pago de la suscripción es adelantado.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

**Don Julio Calamita Matilla.**

## TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

## ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

## GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

## Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

# ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

EN LOS ALMACENES TITULADOS

# LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

Victoria, 6, y Constitución, 11.

## NUEVA ORGANIZACIÓN DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas uos los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, fignros, golas, tocas y sombreros.

Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones.

Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de Paris.

Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos almacenes, **PRECIO FIJO INALTERABLE**

**DIRECCION PARA LA CORRESPONDENCIA,**  
**AGUIRRE HERMANOS. -- (VALLADOLID)**